

RATSANTRAG

Münster, 23. Mai 2023

**Eine frühe Bürgerinformation zur Planung der S-Bahn
Münsterland digital sicherstellen**

Die Verwaltung wird beauftragt, in Kooperation mit dem Zweckverband Mobilität Münsterland (ZVM) und dem Nahverkehrsverband Westfalen-Lippe (NWL) eine Website zum Projekt Münsterland S-Bahn zu erstellen bzw. bei den Nahverkehrsverbänden auf deren Erstellung hinzuwirken. Die Website soll aussagekräftige Informationen zum Projektstatus der S-Bahn Münsterland in digitaler Form zur Verfügung stellen, um frühzeitig Transparenz zu den Planungen zu schaffen.

Begründung

Mit der S-Bahn Münsterland soll ein leistungsfähiges und attraktives Verkehrsmittel für den öffentlichen Nahverkehr auf die Schiene gebracht werden. Die wesentlichen Projektziele sind die Verdopplung der Fahrgastzahlen (heute 80.000 Reisende im Schienenpersonennahverkehr im Münsterland auf über 210.000 beim Vollausbau) und eine grundsätzliche Verbesserung des Angebots und der Qualität unter Einsatz lokal emissionsfreier Fahrzeuge. Das Projekt S-Bahn Münsterland ist somit ein wesentlicher Baustein für eine moderne Mobilität und damit zu einer nachhaltigen Lebensqualität.

Eine öffentliche Information über den aktuellen Projektstatus ist im Interesse der Bürgerinnen und Bürger. Mit einer öffentlichen und regelmäßig aktualisierten Information zum Projektstatus sollen neben den Zielen des Projekts eine Zusammenfassung des aktuellen Projektstatus, eine Beschreibung von abgeschlossenen und laufenden Arbeitspaketen, Antworten auf wesentliche Fragen (FAQ), ein Statusupdate zu Meilensteinen und Terminen strukturell dargestellt werden.

Wenn die Planung und Durchführung von Infrastrukturprojekten transparent und offen kommuniziert werden, können potenzielle Bedenken und Fragen der Bürgerinnen und Bürger frühzeitig erkannt und adressiert werden. Dadurch entsteht Vertrauen und die Möglichkeit, Missverständnisse auszuräumen. Die Bereitstellung von Informationen über den Zweck des Projekts, den geplanten Zeitplan, die finanzielle Planung und andere relevante Details ermöglicht es, die Gründe und Auswirkungen der Maßnahme besser zu verstehen.

Gez.
Stefan Weber und Fraktion